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CSU Stadtratsfraktion
Rathaus
Marienplatz 8
80331 München

Sportförderung, Förderung von Investitionen besitzender Vereine

Antrag Nr. 20-26 / A 02576 
von Herrn StR Alexander Reissl, Frau StRin Ulrike Grimm, Herrn StR Hans-Peter Mehling,
vom 28.03.2022, eingegangen am 28.03.2022

Sehr geehrter Herr Stadtrat Reissl,
sehr geehrte Frau Stadträtin Grimm,
sehr geehrter Herr Stadtrat Mehling,

auf Ihren Antrag vom 28.03.2022 nehme ich Bezug.

Die verspätete Beantwortung bitte ich zu entschuldigen.
Der Antrag lautet wie folgt: „Die Stadt erhöht ihren Zuschuss zu Investitionen besitzender 
Vereine, wenn sich die tatsächlichen Baukosten gegenüber der Kostenberechnung zum 
Zeitpunkt der Zuschussgenehmigung um 10 % oder mehr erhöht haben.“

Ihr Einverständnis vorausgesetzt teile ich Ihnen zu Ihrem Antrag Folgendes mit:

Die Förderung von investiven Vereinsbaumaßnahmen erfolgt nach § 7 der vom Stadtrat 
beschlossenen Richtlinien zur Förderung des Sports.
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Demnach können Vereine einen Zuschuss von bis zu 30 % und ein zinsfreies Darlehen von 
bis zu 10 % der förderfähigen Baukosten erhalten. Die Grundlage für die Berechnung ist 
hierbei die Baukostenaufgliederung nach DIN 276, anhand derer das Baureferat die 
kalkulierten Kosten auf Angemessenheit und Wirtschaftlichkeit überprüft. Die Vereine werden 
bei Bedarf umfassend beraten und insbesondere darauf hingewiesen, eine entsprechende 
Risikoreserve einzuplanen, um Kostensteigerungen abfedern zu können. Im Gegensatz zum 
Verfahren des Freistaates Bayern, das fixe Bauobergrenzen vorsieht, erkennt die Stadt 
München nach ständiger Praxis eine Risikoreserve von bis zu 20 % bei der 
Zuschussberechnung an.
Darüber hinaus sehen die Sportförderrichtlinien in § 7 Abs. 9 für den speziellen Fall von 
unvorhersehbaren Schwierigkeiten in den Bodenverhältnissen bereits eine nachträgliche 
Erhöhung der Fördermittel vor.

Um Kenntnisnahme der vorstehenden Ausführungen wird gebeten. Wir gehen davon aus, 
dass die Angelegenheit damit abgeschlossen ist.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Florian Kraus
Stadtschulrat


